

Kantoor Redactie &amp; Administratie:

JUFFERSSTR. No. 16.

TERNATE

Losse nummers f. 0.15

Diterbitkan pada tiap-tiap hari REBO oleh uitgeverbedrijf „Sentosa” di Ternate.

Directeur:  
S. B. A. SOLEMAN

# SENTOSA

- NIEUWS &amp; ADVERTENTIEBLAD V.D. „GROOTE-OOST” -

Hoofd-Redacteur: A. S. BACHMID.

HARGA ADVERTENTIE:

per regel (satoe baris) f 0.20  
Berlangganan lebih moerah.

ABONNEMENT:

Sekwartaal f 1.50  
1/2 tahoen 2.75  
Setahoen 5.-

Wang langganan dibayar kemoeka.

PENTJETAK:

Drukkerij MERCURIUS Ternate,  
dengan tidak menangoeng  
isinja.

## KOTA.

### Ternate dan perbantoean peperangan.

Sebagaimana ada terdapat diseloeroeh doenia, dimana ada berdiam orang2 jang mementingkan keadilan dan kebaikan, maka djoega dikota kita Ternate jang ketjil ini ada terdapat penjokong2 tetap boeat membantoe dalam pergoelatan antara keadilan dan kedhaliman jang sekarang lagi berdjalan itoe.

Sokongan atau perbantoean ini biasanja terdjadi dengan diam2; orang loear hampir ta' dapat mengatahoeinja.

Sekali2 oleh Nirom ada dioemoemkan bahwa dari Ternate ada diterima sedjoemlah wang boeat perbantoean Koningin-Wilhelmina - fonds, Fonds - Pertahanan - Negeri, atau boeat Spitfire - fonds, tetapi ini djoemlah2 ada ternjata karena banjaknja belaka.

Pada hakikatnja maka perbantoean tetap jg didapat dari pedoedoek kota Ternate dan sekitarna disaban boelan, boekan sadja tidak koerang dari tiap2 djoemlah jg pernah dioemoemkan itoe, tetapi tambah hari bertambah besar angkanja, malah melebihi apa jg soedah2.

Antarannya tentoe ta' banjak diketahoeh orang loear, bahwa tiap2 boelan moerid2 dari segolah2 Volksholen ada stort perbantoean mereka goena Roode Kruis.

Ini sokongan jg berarti 1 sen atau 1/2 sen semoerid, ada meroepakan satoe djoemlah jg loemajan pada seboelatnja.

Selandjoetnja diantara pedoedoek2 ada jg menderma sokongan tetap pada tiap2 boelan goena pembelian pesawat terbang Spitfire dan pelembar bom.

Hanja djoemlahnja penjokong2 ini masih beloem seberapa; dari itoe kita seroehkan kepada oemoem seganapnja boeat toeroet dalam ini golongan, dan TOEROET LAH MENJOKONG BIARPOEN SEBAGAIMANA KETJILNJA.

Berdikit-dikit bisa meroepakan.....boekit! Djikalau diantara Toean2 dan Njonja2 seoemoemnja ada jg hanja dapat menjokong dengan 5 sen seboelan, seandnja, maka djanganlah alpakan ini, tetapi ma-soekkan dengan pantas nama Toean (Njonja) boeat derma tetap itoe kepada toean H.P.B. disini.

Ditanggal moeda dari tiap2 boelan nanti diseroehkan orang datang keroemah Toean (Njonja) boeat menerima derma Toean (Njonja) itoe. Haroes di ketahoeh bahwa dengan perbantoean Toean2 dan Njo-

nja2 djoega, maka kita akan dan moesti mendapat kemenangan dalam pertaroengan jang sekarang ini.

Boelan2 April dan Mei ada berarti besar bagi fonds2 peperangan kita. Wedstryd tennis, malam Spitfire jg diadakan disoeteit disini, begitoe djoega dari actie „gadji-sehari” ada didapatkan hasil2 jg bagoes. Oleh tn. H.P.B. disini soedah distort sedjoemlah f 202,86 sebagai hasil dari perbantoean dengan rela hati dari „gadji sehari”, oleh pegawai2 negeri, landschap, dan pegawai goeminta disini.

Lelang jg diadakan pada Malam - Spitfire terseboet diatas ada berhasil f 377, netto banjaknja.

Pertandingan2 tennis dimana ada didjoel kaartjis2, hidangan dan lain2 barang lagi soedah memberi hasil f 185,024 banjaknja.

Selandjoetnja oleh Leesgezelschap disini telah diadakan pendjoelan boekoe2 dan pendapatannya ada berdjoealah f 292.

Dari tjelengan2 goena Spitfire ada di dapat f 16,83. Dari sokongan2 tetap jang masih akan distort ada f 67,- dalam kas.

Dari moerid H.I.S. disini ada diterima wang f 5,62, jaitoe pendapatan dari derma jg mereka sendiri adakan pada tgl. 10 Mei jg baroe laloe ini. Ini sesoenggoehnja ada satoe toeladan jg patoet ditoeroet. Seteroesnja maka tentoe masih terdapat djoemlah2 jg boekan ketjil dan soedah distort oleh peroesahan2 particulier disini berhoeboeng dengan actie gadji sehari itoe, sedang ada djoega bagian ambtenaar2 negeri jang dengan langsoeng datang stort bahagiannya di kantor post sendiri.

Achiroekal dapat djnjatakan bahwa kota Ternate sesoenggoehnja tidak berjaja mendengar seroehan oentoe toeroet membantoe, seroehan mana di hari2 jang berriwajat ini ada berarti lebih besar poela dari jg soedah2!

Kita haroes tinggal tetap dan tegoeh dalam pendirian! Kita moesti menang!, karena ini ada kepentingan kita beramai. Dari itoe, bantoealah seteroesnja dan djangan menjendirikan diri.

Sekali lagi, madjoekkanlah diri Toean (Njonja) sebagai prnjokong jg tetap kepada tn H.P.B. disini, maepoen kepada Kepala2 district, wijk atau kepala kampoeng jg bersangkoetan.

Ingatlah bahwa SERENDAH—RENDAHNJA SOKONGAN MASIH DJAOEH LEBIH BERHARGA DARI TIDAK MENJOKONG SAMA SEKALI, dan hanja dengan bersama membantoe maka kita akan dan moesti mendapat kemenangan.

Dari HOLLANDIA sampai ke SABANG  
Dari SABANG sampai ke MERAUKE  
Lebih dari toedjoepoeloh LJJ dari  
*K. P. M.*

### Ternate dan tgl. 10 Mei.

Tentang peringatan tgl. terseboet maka disini telah diadakan oepatjara jang seperti berikoet:

Pada pagi hari djam 6.30 telah berkoempoel bagian2 Evacuatie, Roodekruis dan Brandweer dari Burgerwacht disini ditanah lapang belakang kota.

Ta' lama kemoedian maka datang poela barisan pengawal negeri dari Seri Sultan Ternate jang berdjoealah k.l. 400 orang banjaknja. Barisan ini dipimpin oleh Kapita's dan kelihatannya serba rapi terlebih karena kain kepala dari semoea pengikoet barisan ada dari satoe warna.

Dalam pada itoe maka publik telah berkeremoem dan menoennggoe di-pinggir2 djalan jang bakal dilaloei oleh barisan.

Pada djam 7 percies datang berbaris angkatan militair jang dikepalai oleh luitenant Hironymus dan badan2 jang telah berkoempoel tadi laloe mempersatoekan diri dengan angkatan terseboet. Djoega muziek vereenigening Neratja dan Juliana ada toeroet dalam ini barisan.

Semoea pembesar bersama Njonja2nja telah menoennggoe didepan roemah toean A. R., dan sewaktoe barisan laloe disitoe, maka telah diberikan hormat sebagaimana moestinja.

Hampir djam 8 maka barisan terseboet telah selesaikan routenja sebagai ada termoeat dalam Sentosa minggoe jg laloe dan bagian badan2 barisanpoen diboearkan. Djoemlah banjaknja pengikoet2 dari ini rombongan ada kira2 1000 orang dan ada meroepakan satoe rentetan jg sangat pandjang.

Sekalipoen boeat badan2 Burgerwacht dan barisan pengawal Kesultanan, ini marsch ada boeat pertama kali dalam riwajstnja, tetapi boleh dikata mereka soedah menjeselaikannya dengan serba tertip dan tidak katjau.

Sorehinja maka bendera2 Olanda telah dipasang pada 3 tiang ditanah lapang oentoe oepatjara tanggal terseboet. Dimoeka djam 8 publik telah berkoempoel disitoe.

Kira2 djam 8 1/2 semota pembesar soedah hadir.

Djam 9 precies berdiam 1 minut dan laloe lagoe Wilhelmus diperdengarkan dan bendera jg ditengah ditarik naik dengan dihormati oleh semoea pembesar dan jang hadir. Djoega dari semoea golongan ada jang ambil bagian boeat menaroech krans

## Pakailah SABOEN tjap TANGAN

dibawah kaki bendera, jang mana telah di moelaikan oleh toean Kapitein Zondag di sini.

Ini oepatjara telah selesai sebagai mana ada terseboet dalam programma.

### Pendirian Roemah Sekolah.

Kita mendapat kabar bahwa Comitè Randatoel Aadaab school disini telah ambil poatoesan boeat mendirikan seboeah roemah oentoe sekolah, karena tanahnja boeat ini telah didapat.

Gedong jang bakal di berdirikan itoe akan diboeat dengan sederhana mengingat dengan waktoenja, sedang tempatnja jalah di Kedatonstraat disini.

Tiap2 sokongan dari oemoem akan di terima dengan segala soeka hati, oentoe tambah mempertjepatkan pendirian roemah sekolah terseboet.

### Chabar Moehammadijah.

Beberapa hari jang laloe, Tjabang Moehammadijah Ternate telah menerima BESLUIT DIAKOE SHAH oleh Hoofd Bestuur Moehammadijah di Djokja, No.871 tanggal 1 April 1941.

Dengan adanja Moehammadijah disini di akoe shah mendjadi Tjabang itoe, berarti bahwa perkoempoelan terseboet akan mendjalankan langkah2nja dalam DAE—RAH MALOEKA OETARA ini sebagai satoe badan jang mempoenjai RECHT—PERSONOON jang mana diakoe shah dengan BESLUIT GOEBERNEMENT HINDIA BELANDA, No, 36 tanggal 2 September 1241.

Kepada Perkoempoelan2 (berdasar Agama Kebangsa'an dll) kami berkata: „Assalamoealikoem w, w! Samboetlah SALAM DAMAI dari kami, samboetlah tangan jg kami oeloerkan, akan bergandengan bekerja bersama oentoe kemadjoean: AGAMA NOESA dan BANGSA”.

„WA LAA TAHINOE FI BTIGAILGAU MI”. (Quran).

W a s s a l a m.  
Het Bestuur.

(Samboengan kota Lihat lembar ke 2)

Kecam pedatang ketjil jang banjak berdjalan dibawa panas mata hari saban-saban dapat gangoean sakit kepala. Sang om pedatang Poeder Sakit Kepala Tjap Matjan ada sebagai pelindoeng dengan mincom f loenghosa ini Poeder sakit kepala soedah hilang dan badan seger kembali serje bisa berdjalan perdjalanja.



BISA DIPAT BELI DIANTERO TEMPAT

## Apakah jang akan dikerdjakan oleh Toerki?

Sedjak bangsa Boelgaria dengan men-doea hati melihat tanahnya didjedjaki oleh heriboe-riboe sekarang mendjadi poesat perhatian seloeroeh doenia. Terbit pertanja'an sekarang: „Apakah jang akan dikerdjakan oleh Toerki?“, toelis N.S. dalam „G.A.“.

Meskipun djawab atas pertanja'an ini adalah terletak didalam hari-hari jang di depan, tetapi adalah perkara-perkara jang menoeendjoekkan, bahwa djalan jang ditem-poeoh oleh Boelgaria ta'moengkin didjalani oleh Toerki.

Pertama-tama kedoeoedokan tanah itoe sendiri. Sebagian tanah itoe terbatas disebelah Barat Laet dengan tanah Boelgaria jg didoeoedoki sekarang oleh bangsa Djerman.

Disebelah Oetara dengan Laet Hitam, sedang sebahagian tanah itoe disebelah Selatan dibasahi oleh Laet Tengah. Pada Sebelah Timoer Laet sampai ke Selatan, tanah Toerki itoe di kelilingi oleh tanah Roes, Iran, Irak dan Syria.

Perkara-perkara jang penting sekali adalah terdapat pada tabiat pendoeoedok tanah Toerki itoe. Tanah Toerki jg besarnya kira-kira satoe setengah kali sebesar tanah Djerman dimoeka tahoen 1930, adalah didoe doeki oleh berbagai2 bangsa koerang lebih 17 atau 18 djoeta djiwa banjknja.

Sedjak zaman poerbakala, maka tanah Asia ketjil soedah didoeoedoki oleh berbagai bagai kaoem dan bangsa, sehingga keadaan jang sedemikian ditanah Toerki ta'memberi keheranan lagi.

Pada pantai djadjahan Levant dan dipoelau-poeलाu jang diropakan oleh pegoenongan pada tepi tanah datar tinggi, disebelah Oetara dan Selatan, kedapatan banjak kerobohan, bekas didoeoedoki oleh bangsa Grieka jang Toea.

Soedah lama poelau-poeलाu ini tidak masoek lagi djadjahan Toerki, tetapi sebahagiannya mendjadi kepoenja'an tanah Grieka, dan sebagian lagi termasuk djadjahan Italie. Sedang poelau Cyprus dimiliki oleh bangsa Inggris.

Berabad-abad lamanja negeri Toerki itoe meroepakan seboeah keradja'an besar, jang meradjai sebagian Asia Depan, tanah Afrika Oetara dan bagian Tenggara tanah Europa.

Pada penghabisan abad jang ke -17, moelai terpetjah keradja'an Toerki itoe. Begitoleah selandjoetnja dan ketika habis perang doenia jang laoe, maka keradjaan itoe tjoema terdjadi dari djadjahan Anatolia dan sebagian ketjil tanah Europa.

Didalam djadjahan tanah Toerki, sebagai jang sekarang, maka jang kita seboetkan bangsa Toerki, jaitoleah pendoeoedok jang berbahasa Toerki dan jang beragama Islam.

Bangsa Grieka, Armenia dan lain-lain

bangsa Christen adalah meroepakan soeatoe golongan jang ketjil dan terpendang sebagai orang asing.

Disebabkan oleh bala ra'jat jang berlain-lainan bangsanja maka sedjak zaman poerbakala ta'dadpat di katakan tentang satoe djoega bangsa Toerki.

Hal ini mendapat peroebahan besar, ketika pada tahoen 1923 Soeltan Toerki di toeroenkan dari atas tachtanja, sedang keradja'an Toerki didjadikan Republik.

Teroetama sekali dibawah pimpinan Kemal Pasja, jang sebenarnja lebih bersifat dietator dari pada president, maka pendoeoedok tanah Toerki makin mendjadi satoe dan makin madjoe, bahkan banjak perkara jang di oebahkan setjara modern.

Pernah terdjadi, kerap kali sjarat-sjarat Koern berselisih dengan kemadjoean setjara modern. Tetapi hal itoe ta'mengadakan alangan kepada Pemerintah.

Hari Djoema'at sebagai hari perhentian, dengan segera diganti dengan hari Ahad. Almanak dikerdjakan setjara Europa Barat, bahkan hari-hari raja jang berhoehoeng dengan atoeran - atoeran agama toea dihapuskan.

Beberapa oepatjara agama jang berlawanan dengan ilmoe kesehatan tjara modern dilarangkan, sedang soeatoe atoeran baroe diadakan, jaitoleah hal membatja Koern dan membatja do'a ta'akan dilakoekan lagi didalam bahasa Arab, tetapi didalam bahasa Toerki.

Peroebahan - peroebahan jang di atas adalah besar sekali artinja terhadap seboeah tanah sebagai tanah Toerki, tetapi lebih penting poela peroebahan jang diadatkan pada pengadjaran.

Soeatoe kewadajiban peladjaran diadatkan, banjak sekolah jang diperdirikan dan akhirnya didalam tahoen 1923 wadjib hoeroef2 Latijn jang dipakai orang. Orang2 pedjalan jang pada ketika itoe menoeendjoengi ketanah Toerki adalah mentjeritakan berbagai2 tjeritera tentang pemasoeakan hoeroef2 Latijn itoe.

Beberapa boelan lamanja tanah Toerki itoe menjeroepei seboeah sekolah besar. President dan minister2 sendiri mengoeendjoengi bala ra'jat oentoek mengadjai hoeroef2 Latijn itoe. Dimana2 tampak semoea orang maoe anak2, maoe orang berakil balig, demikian djoega orang2 toea beladjar membatja dan menoeslis memakai hoeroef-hoeroef Latijn itoe.

Seorang pedjalan jang singgah pada seboeah roenah makan diseseboeah kota telah mendapat, bahwa medja marmer (poalam) tempat ia doedoek adalah penoeh ditoeslisis dengan hoeroef2 Latijn, sedang pada medja jang lain berganti2 beberapa orang Toerki mempergoenakan sekerat kapoeer



Garantie Roest vrij



No. 9011



No. 9010

Terbikin dari pada STAINLESS STEEL (badja tida karatan)  
DJALAN ANKER  
DENGAN BATOE  
No. 9011 harga f. 12.50  
No. 9010 harga f. 9.75  
pesanan Abonne s. k.  
SENTOSA  
dikirim franco,  
semoea dikirim dengan REMBOURS.

IMPORTEUR :

**FIRMA M. OISHI & CO.**  
SENE 79-81 - BATAVIA - CENTRUM - TEL. 1623

oentoek menoeslis hoeroef2. Bila penoeh medja itoe ditoeslisis, maka dibawa orang kain pentjoeti jang telah disediakan oentoek membersihkan medja itoe, laoe moelai poela orang mempertoendjoekkan ketjakanganja.

Walaupoen hal2 jang sedemikian sangat loetjoe pada penglihatan, tetapi hasil jang didapat sangat mengherankan. Didalam beberapa boelan sadja maka oleh tindakan Pemerintah pendoeoedok2 tanah Toerki telah pandai mempergoenakan peratoeran menoeslis jang baroe itoe.

Atas djalan jang demikian maka moelai orang berdjedjak kepada peroebahan terhadap pengadjaran. Tetapi dengan segera djoega diboeka orang berbagai2 sekolah2 pertengahan dan sekolah2 tinggi. Demikian djoega berbagai2 pedjabatan mendapat perhatian dari pada Pemerintah oentoek ketinggian tanah dan bangsa.

Pedjabatan kereta api jang dikerdjakan oleh ingeniuer2 Djerman dengan memakai modal2 Djerman, sekarang ini telah djatoeh ketangan bangsa Toerki semoeanja. Kita akan berpandjang lebar, bila haroes menoeoerkan disini segala peroebahan dan kebaikan jang terdjadi didalam se diketik wakteo ditanah Toerki itoe, karena hampir ta'ada berang perkara jang tida dioebahi dan dibaiki setjara modern. Soeatoe perkara jang teroetama sekali, jaitoleah sesoedah beberapa lamanja terdjadi pertenggaran jang hebat, maka tanah Toerki telah dapat melepaskan dirinja dari pada toentoetan penghoeoel2 agama.

Didalam tanah Toerki jang seolah2 te peranak poela, maka segala golongan2 agama dibebaskan dalam melakoekan kebaktiannja. Disamping Mesjid orang Islam kedapatan geredja bangsa Grieka-Orthodox dan geredja2 bangsa Armenia, dimana penghoeoel2 agama dengan segala oepa tjara melajani djama'atnja.

Bila kebaktian2 telah selesai, maka penghoeoel2 agama itoe tampak poela sebagai anak2 negeri biasa diantara anak negeri jang lain. Disamping kebebasan tentang agama ini, maka ada poela soeatoe perkara jang lain, jang teroetama sekali, jaitoleah.....bangsa perempoean!

„Sebagai kewadajiban jang pertama dan jang teroetama sekali, maka bangsa kami haroeslah mendjadi koekat! Sebab itoe hari ini adalah soeatoe hari jang sangat diperloekan, seopaja bangsa kaoem perempoean membebaskan dirinja dan menoeslisis pe-

ngetahoean, karena didalam segala perkara bangsa isteri itoe haroes membantoe soeaminja, maoe dalam pekerdja'an, demikian dalam mengedjar pengetahoean?!

Perkataan ini telah dioetjapkan oleh salah seorang president didalam seboeah perkoempoelan dari anggota2 pemerintah dan ada menjaksikan peroebahan besar didalam keadaan bangsa perempoean Toerki.

Pada zaman dahoeoe kala maka bangsa perempoean Toerki tertentoe kepada kehidoepan didalam perdalamau toeanja dan terpisah dari pada pergaaelan oemoem.

Kalau dipikirkan benar2, maka meraka itoe adalah se-mata2 meroepakan alat2 oentoek memoeskan hawa nafsoe dengan ta' mempoenjai penghargaan jang lain.

Bangsa perempoean Toerki jang sekarang berdjedjak diatas djalan kehidoepanja dengan ta' mempergoenakan lagi seloeboeng moeka. Mereka itoe menerima dan sama2 mengedjar kemadjoean sebagai bangsa lagi2. Disamping student laki2, sekarang kita dapat djoega student perempoean.

Ta' ada barang lapang kemadjoean jang terlarang baginja dan bangsa perempoean Toerki mempergoenakan sekarang kemerdekaannja ini sepenoeh2nja oentoek berloemba2 dengan bangsa laki2.

Bila kita kembali kepada pertanjaan jang meroepakan 'alamat artikel ini, maka diloeat perkara-perkara jang mengenai keadaan tanah dan pemerintahan, ada lima perkara jang sangat penting:

- 1e. Disebabkan politiek pemerintah, maka perniagaan, keradjanan dan pertanian bangsa Toerki poen berkembangan dan mendjadi madjoe.
- 2e. Kebatinan bangsa sangat diperkoekatkan, karena bala ra'jat diwadjabkan menoeslisis ilmoe. Dan dengan oesaha jang soenggoeh2 kemadjoean bala ra'jat diperbesarkan.
- 3e. Kemerdekaan terhadap agama2.
- 4e. Kemerdekaan dan kemadjoean diantara bangsa perempoean.
- 5e. Oesaha jang soenggoeh2 oentoek mengadatkan persatoean diantara bala ra'jat dan hasil2 pekerdjaan jang telah tertjapai.

Oleh kemadjoean jang didapat oleh bala rajat Toerki, maka dapatlah mereka itoe memoeslisis sendiri tentang keboeroekan2 Pemerintah Nasi, jang tidak mengenai kemerdekaan agama, jang tida soetodjoe dengan kemadjoean soeatoe bangsa lain dan..... jang menghentar bangsa

HARGA RECLAME:

Kirim oeng f. 1,- dapat gelang beroeskr of oelan - oelan: Besar, Tangoeng dan Ketjil (3 pasang). Tjepat terima tambah aangek 20 ct.



**GARANTIE 100%** tidak loentoer. Perhijasan mamas (emas imitatie). Tjahaja seperti mas toelen, tidak loentoer selamanya dan tidak berobah warnanja. Gelang besar beroeskr per pasang f 0.60 - tanggoeng f 0.50 - ketjil f 0. 40. Kirim wang doeloeh, ongkos vrij. Bila pesan, seboetlah dari s. k. mana.

KUNSTNIJVERHEID:

**D. Z. FAROOK & Co. - DJOKJA.**

Kaoeman 265

N. B. Almanak MOEHAMMADIJAH 1360

af. 0.85 porto 15 sen.

perempoean kembali kepada keadaan jang lama, jaitoelah jang menjeroepai . . . . seekor indoe binatang, dengan ta' ada penghargaan jang lain.

Disamping perkara jang lima tadi, jang ada meroepakan djawab atas pertanjaan jang diadakan, maka ada lagi soeatoe perkara jang penting, jaitoelah . . . hal membaiki tjara modern dan hal memperkoatkan balatentara Toerki.

Soedah ber-tahoen2 lamanja bangsa Toerki tengah mengadakan peroebahan dan kebaikan setjara modern terhadap angkatan Laet dan Darat.

Sekolah Militair di Ankara jang soedah 100 tahoen dipendirikan adalah mempoenjai pendidikan cadet2, sedjoemlah 2000 orang.

Persendjataan poen setjara modern, ta' koerang dari pada tanah jang lain2, bahkan selaloe diperbeserkan setjara modern. Pendoega2 Loear Negeri sama2 berpendapatan, bahwa tentara darat bangsa Toerki itoe tentang penghargaan dalam berkelahi bolehlah disamakan dengan angkatan darat bangsa Grieka.

Apalagi serdadoe bangsa Toerki telah terkenal didalam sedjarah tentang keberanian, ketangkasan dan sifat2 jang lain. Tentoe sadja dapat dianggap, bahwa bangsa Toerki dengan berhasil sempat memper tahankan tanahnya dari pada penjerangan Djerman.

Soenggoeh, bangsa Toerki selandjoetnja mempersiapkan dirinja oentoe peperangan, dan sampai waktoe ini selaloe meolak tiap2 persembahan dari pihak Djerman oentoe mengadakan perdjandjian setjara non-agressie (tidak menjerang). Hal ini ada besar artinja. Diharap - harapkan djoega, bahwa pertanjaan:

„Apakah jang akan dikerdjakan oleh Toerki“?, pada hari2 jang didedan akan didjawab demikian: Toerki akan tinggal Toerki djoega dan akan meroepakan soeatoe bantoean jang boekan ketjil adanja oentoe kaoem serikat didalam perdjoengannya melawan binatang Nazi itoe.

**DITJARI AGENT**

Dengan stort oeang f 20 (Doea poeloeh roepiah) lebih doeloe, nanti dapat kiriman djamoe seharga f 50.—dengan ka oentoengan 50pCt.korting. Roesak boleh kirim kembali. Monster tida dikirim Gratis Pertanja'an haroes diberikoetin kartoepost

**BOEAT RECLAME**

Pada siapa jang kirim postwissel se djoemlah f 0.30 cent, serta terangkan penjakit apa, soedah berapa lama, dapat kiriman djamoe sampe diroemah, boeat 6 kali makan.

Ta'oesah dipoedji, haroes dipoedji. Receipt: R. A. GONDOROESMI dalam Kraton Solo. Dari Poesaka Kedjawan Asli.

Terdiri tahoen 1889 **DJAMOE INDUSTRIE „PONTJO WARNO“** SOEKARADJA - BANJOEMAS



**SLECTIE KWALITEIT DENGAN SERVICE PRIJS.**

MODEL IDEAL (kleur hitam) f. 1,75.  
MODEL IVORY (marmer kleur) f. 3,50  
Ambil lebih 4 st. di kirim franco, kirim oeang voorsehot dapat graveer nama dengan gratis.  
Pesanan lebih dari 1 dozyn boeat di djoel lagi dapat rabat pantas.  
Semoea di kirim dengan Rembours,

**AGENT BESAR: FIRMA M. OISHI & CO. SENEN 79-81 - BATAVIA - CENTRUM - TEL.1623**

**NASIB HITLER JG MALANG.**

**BAGAIMANA DOEDOEKNJA PERKARA PETAIN.**

Kekalahan jg terbesar dari Hitler di dalam kalangan politiek, sebagai jg beloom pernah didapatnja, adalah terdjadi oleh kekerasan hati dari kaoem Perantjis. Begi ni doedoe perkara itoe.

Adalah ber-bagai2 hal jg menjebakkan dia oentoe bersepatat dengan tanah Perantjis atas djalan damai. Jang teroeta ma sekali, jaitoelah hal jg berhoeboeng dengan pemilihan president di Amerika Serikat. Menoeroet perhitoengannya maka Amerika Serikat akan menerima penawaran perdamaiannja sebagai oetoesan dari soeatoe waktoe jg indah bagi tanah Djerman.

Diloear hal ini maka herr Hitler berharap, soepaja permoeakatan jg diadakan dengan tanah Perantjis sempat memberi keoentoengan jg njata kepadanja, jaitoelah penjerangan pangkalan2 laet dan oedara kepada tepi Laetan Tedoeh dan Laetan Atlantika.

Dengan hal mendapat pangkalan2 itoe ia berharap sempat mematahkan kekoekaan bangsa Inggris dilaoet dan sempat menghabiskan peperangan di Timoer Tengah, jg pada ketika itoe terkandas dipadang2 pasir tanah Libya.

Terutama sekali maksoednja oentoe mempersembahkan kepada kaoemnja hasil2 jg njata, oentoe mengganti korban2 jang telah diberikan oleh mereka itoe. Perdamaian

an telah didjandjikan olehnja kepada mereka itoe dimoea datang moesim dinding.

Hal inipoen hampir tertjapai olehnja tetapi bangsa Inggris tidak maoe memberi dirinja dikalahkan. Dengan demikian ta' sanggoep ia melepaskan beberapa djoeta serdadoe poelang keroemahnja pada waktoe Kerstmis. Bila dapat ia menawarkan „soeatoe perdamaian tiroean“, maka tentoe banjak perkara jang soedah tertjapai olehnja.

Laval dan beberapa penghianat setoe djoe dengan maksoed ini, karena mereka itoe mengerti, bahwa kemenangan Inggris berarti kepada mereka itoe sekoerang2nja: hidoep sebagai orang boengan. Kerindoean mereka itoe jaitoe akan kembali kekota Parys, dimana mereka itoe akan terliendoeng oleh sendjata bangsa Djerman, dan kehidoeannja akan lebih aman dari pada diam didjadjahan jg tidak didoedoe ki moesoh.

Disana mereka itoe selaloe akan menangoeng kebentjian dari pada bangsanja dan berbahaya hidoepnja, sempat mendja di korban dari pada kemoerkaan kaoemnja. Soepaja loepet dari pada bahaya ini, maka sebagai saudagar2 jg tjerdik dapat mereka itoe menawarkan kebebasan dart 2 djoeta serdadoe tawanan bangsa Perantjis, jg melarat hidoepnja ditempat keboengan ditanah Djerman.

Bila tertjapai maksoed ini, maka doea djoeta roemah tangga akan berhoetang boe di kepada mereka itoe, sehingga moengkin kesalahan mereka itoe sempat dihapoekan. Semoea perkara ini menjebakkan Laval dan kawan2 pendjahatnja berdaja oeppaja oentoe mentjapai maksoed hatinja.

Dengan moedah permoeakatan didapat. Kepentingan Hitler dan Laval boleh dikatakan sedjalan dan tentang perdjandjian2 perdamaian itoe dengan moedah poen mereka itoe sepatat. Tjoema tinggal soeatoe perkara, jaitoelah hal memboedjoek maarschalk Petain, si toea jg beroesia 84 tahoen itoe. Tetapi tiba2 terdjadi perkara jg ta' di-sangka2.

Winston Churchill jg ber-awas2, dan

**Boeat REPARATIE**

**SCHRIJF-MACHINE**

bawalah kepada :  
**DRUKKERIJ & BINDERIJ „MERCURIUS“ - TERNATE.**

ig dibisikan, bahwa ada bahaya jg mengantjam, memperdengarkan pidatonja oleh radio kepada bangsa Perantjis. Ber-djoeta2 bangsa Perantjis jg setiap hari menangkap kabar radio B.B.C., mendjadi maloem pada ketika itoe, bagaimana nasib mereka itoe kelak. Elzas-Lotharingen oentoe Djerman. Nice dan barangkali djoega Corsica oentoe Italia. Djadjahan Kolonie dibawah pemerintahan ber-sama2 dari Vichy dan As. Selandjoetnja, penjerahan pangkalan2 laet, dan barangkali djoega angkatan laet sendiri oentoe melawan Inggris.

Tetapi hal ini ta'dikaboelkan oleh bangsa Perantjis. Timboel soera oemoem jang membantahi akan hal ini, maoe dari bala tentara, demikian djoega dari djadjahan ditanah Afrika Oetara, sehingga mengedjoetkan hati pemerintah di Vichy. Ambasadgur Charles Roux, seorang jg terkenal didalam kalangan ahli2 politiek meletakkan djabatannja.

Alibert, minister pengadilan menasehat Petain, soepaja tjoema menerima „azas“ dari pada permoeakatan Hitler dan Laval oentoe „bekerdja bersama2 dalam mengadakan peratoeran baroe di Europa“. Per temoean Hitler dan Petain jg diaetoe oleh Laval, ta'dapat disingkiri lagi atau diper tanggoehkan, sehingga terpaksa maarschalk ia diterima oleh bangsa Djerman, tiada djoega ia kena diboe djoe oleh sahabat2nja jg poera2 berperi manis itoe. Petain memang setoedjoe dalam hal bekerdja bersama2, tetapi ia soeka mendengar tentang perdjandjian2 jg berhoeboeng dengannya.

„Hal itoe nanti akan di oeroes oleh Goering dan Laval“, begitoelah Hitler tjo ba menjimpang dari pertanjaan Petain.

„Kita sebagai pemimpin dari keradja'an tjoema semata2 mengoeroes perkara jg be nar2 dari pada maksoed kita, sedang jg ketjil2 kita pertangoengkan kepada pembantoe2 kita“! Petain ta'setoedjoe dengan hal ini. „Saja berkata terang kepada tn.“, djawab Petain, dan ta'kan saja rahasiakan apa2. Kita sedia membajar kekalahan kita sebesar2nja, tetapi kita tida' akan menjerahkan djadjahan kita, bagaimana ketjil sekalipoen, maoe di Europa, demikianpoen di Afrika oentoe bangsa Italie“.

„Kita ta' soeka kepada bangsa Djerman“, begitoelah Petain meneroeskan perkataannya, tetapi kita mengakoe kekoekaanja. Pada sebelah lain kita bentji kepada kaoem itoe, jg pada 25 tahoen jg lae berchianat kepada tanah toean, dan jg pada boelan Juni menjerang kita dari belakang, ketika kita poetoes asa, sambil bermaksoed akan membagi rampasan, dengan tida menangoeng barang keroegian. Roepa2nja Fuhrer koerang memperdoelikan ketoeloesan Petain.

Minggoe jg akan datang saja akan bertemoe dengan Mussolini di Florence dan saja memberi ketentoean kepada toean, bahwa ia akan setoedjoe boeat menarik toentoetannja, begitoelah djawab Hitler.

„Kami tidak memaksa toean oentoe Loeroet berperang, tetapi akan ganti penjerahan serdadoe tawanan dan kepoelangan pemerintah toean ke Parijs, maka toean haroes kaboeatkan penawaran kita oentoe memoedahkan penjerangan kita jg penghabisan“ (Akan disamboeng).

**PESANLAH BATIK DJOKJA**



Pada ini adres. Sekali mentjoba, tentoe ber langganan seteroesnja. Lantaran tjorak2 modern, harga menjenangkan a toeran rapih.

**Kain pandjang** f 19.— f 21.— f 23.— f 25.— f 28.— f 30.— f 33.— f 37.— f 40.— per codi.

**Kain pandjang toelis** haloes soga genes Keratonan a f 2.— f 2.50 f 3.— f 3.50 f 4.— f 4.50 f 5.— f 5.50 per potong.

## INDONESIA.

## AMBON.

## Peraja'an oepatjara 10 Mei.

Dari Ambon kita menerima kabar bahwa peraja'an oepatjara tanggal tersebut telah mendapat perhatian sepenoehnja dari seloeroeh pedoedoek kepoelauan disana.

Bendar Ambon boleh dikata penoeh sesak dengan orang2 jg datang dari oedik dan selandjoetnja programma dari hari perngatan itoe boeat ini iboe kota dari Maloe ka ada dibagikan seperti berikoet:

9 Mei 1941 djam 6 petang memasang api peringatan di tanah-lapang Ambon oleh padvinder. 10 Mei 1941 7.30—8.30 di bendar Ambon: Diadakan defilee oleh Militair berikoet militaire - mars melaloei djalan: Kampement Nieuw-Victoria, Esplanade, Olifantstraat, Batoegadja, Urimessing Pohonpoeleh, Hospitaalstaat, Parigilima, Hative, Kampong Tjina, Kampement.

Dinegeri uegeri: Diadakan defilee oleh fluitorkest dan landwacht atau perhimpoean jang seroepa. djam 9 pagi meneroeskan pekerdjaan harian seperti biasa.

Djam 6.30 malam perhimpoean dalam geredja dan mesdjid di bendar dan negeri negeri dimana tiap2 orang dapat berbakti kepada Jang Maha Koeasa menoeroet imannja. Djam 8.15 membatja Proklamatie dari Seri Baginda Maharadja pada tanggal 10 Mei 1940 berhadapan padvinder jg berhimpoean di tanah lapang Ambon.

Djam 8.30 koempoelan pendoedoek di tanah lapang oentoek peringatkan dan menghormati Bendera Wolanda. Djam 9 malam berdiam dalam tempo 1 minut akan memperingatkan sekalian jang soedah mati oentoek Keradja'an. Djam 9.01 malam Wilhelmus dan sesoedahnja defilee di moeka bendera dan memberi kehormatan dengan boenga.

## JAVA.

## Conferentie PARINDRA.

Dikabarkan bahwa nanti tanggal 28 Juni sampai tanggal 30 Juni j. a. d., Parindra bakal mengadakan algemeene conferentie boeat semoea afdeeling.

Itoe conferentie jg bersifat besloten antara lain2 akan dibitjarakan: Memorandum dari Gapi, rentjana industrialisatie dan reorganisatie dari hoofdbestuur, berhoebeng dengan mana akan diadakan pemilihan hoofdbestuur baroe.

## Productie tin dari Indonesia.

Dalam kwartaal pertama dari ini tahun Indonesia poenja productie tin ada paling tinggi. Di boentoetnja kwartaal pertama Indonesia ada poenja kelebihan export sedjoemlah 437 ton dan didoea ini djoemlah akan dipegang tetap dalam beberapa boelan kedepan.

Angka2 export jg betoel dari Malakka dan Bolivia masih beloem diterima, tetapi di boentoet boelan Februari Malakka masih ada kekoerangan export 11.643 ton dan Bolivia 6.249 ton.

## Fonds Perang.

Aneta dapat kabar, Vereenigde Prins Bernhard & Spitfire-Fonds di Londen sekarang soedah dapat terima lebih dari 1 millioen pond sterling, (kira2 7.500.000 roepiah).

Sebegitoe djaoeh telah dapat dikoempoel 1.084.597 pond sterling, antara mana dari Indonesia sadja soedah diterima 1.000.632 pond sterling.

Prins Bernhard merasa perloe hatoerkan trima kasih sendiri pada masing2 orang jg menderma (baik lelaki maoepoen perempoean), dan kendati perhoebongan post tida sempoerna, toch ia harap bisa sampaikan terima kasihnja pada semoea orang jang tersangkoet.

## F. 36.000 boeat angkoet vrijwilligers.

Beberapa waktoe berselang telah datang di ini negeri beberapa poeloe vrijwilligers Olanda dari Afrika-Selatan boeat ma soek dienst militair. Dalam jaarverslag baroe dari Algemeene Rekenkamer ada diseboetkan, bahwa boeat itoe rombongan soldadoe moesti dibajar ongkos kapal f. 36.000.

Kongsi kapal jg angkoet itos rombongan soldadoe telah reken tarief jg biasa berlakoe boeat orang2 particulir dan atas voorstelnja kepala Rekenkamer laloe Kepala dari Kantoor voor Reiswezen tanja pada itoe kongsi kapal, apa maoe kasih korting seperti biasanja dikasih boeat pengangkoe tan gouvernement.

Tetapi dari kongsi kapal diterima djawaban, bahwa lantaran berbagi2 sebab directie tida bisa loeloeskan itoe perminta'an. Sekarang Reiswezen minta pada Legercommandant, kaloe lain kali akan dilakoekan pengangkoeet dari banjak orang boeat lebih doeloe kasih taoe pada itoe kantoor, soepa ja bisa dimintakan reductie.

## Tambahkan begrooting.

Aneta wartakan, pada Volksraad ada dimadjoekan begrooting tambahan kedoea dari departement marine, jang minta disediakan oeng f 4.713.000 boeat bikin steiger kruisers pada marine-etablissement di Soerabaia, dan lain2 pendirian di Soerabaia dan Tandjoeng Priok, lebih djaoeh adakan parit2, pekakas sapoe parit, alat-keperloean perlindoengan terhadap pada penjerangan oedara, radio-dienst, enz.

Lebih djaoeh dikandoeng niatan akan toetoeop persidangan Volksraad loear biasa jg sedang berdjalan sekarang ini, pada hari Senen.

Lain dari itoe djoega soedah dimadjoekan begrooting tambahan ke empat dari afdeeling I (Regeering en Hooge Colleges),

dimana diseboetkan satoe memorie-post goena perlengkapan dan pengrawatan kapal roemah sakit „Oranje”.

Dalam memorie van toelichting dioendjoe kan bahwa ongkostnja masih beloem bisa ditaksir, tapi bisa dipertja bahwa ongkost pengrawatannja saban boelan ada f 400.000 atau f 500.000.

Pekerdjaan merobah itoe kapal makan ongkost kira2 f 500.000, dan belakangan kembali sedjoemlah itoe. Perlengkapan kedokteran dan obat2an, pembelian barang2 intendance, enz. ditaksir ada dibawahnja f 500.000.

## Professor jang bikin plaat gramofoon.

Siapa moesti bajar ongkosnja?

Dalam tahun jg laloe Algemeene Rekenkamer tanja pada directeur van Onderwys, kenapa djoemlahnja f. 2.600 boeat dibajar pada satoe professor dari Rechts-hoogeschool jg bikin plaat2 gramofoon dari bahasa2 Indonesia dimasoekan dalam begrooting Indonesia dan siapa jg kasih tita pada itoe professor (prof. Berg) boeat la koekan itoe pepriksa'an.

Directeur dari dept. O. & E. djawab, bahwa ia djandji akan toendjang pada itoe professor oleh karna pemerintah Nederland dan fihak particulier di Nederland sediakan oeng dan alat2 boeat itoe pemeriksa'an.

Itoe pemeriksa'an ada penting boeat peladjarannja bakal ambtenaar Indonesier dan djoega meroepakan satoe kepentingan negeri. Algemeene Rekenkamer djawab, bahwa ongkos hanja bisa dibajar, kaloe di kasih koeasa dari pemerintah.

Oleh karna sampe sebegitoe djaoeh beloem terima itoe koeasa dari pemerintah, maka pada directeur O. & E. diminta boeat atoe soepaja pemerintah keloearkan itoe koeasa. Tetapi waktoe jaarverslag soedah selese dibikin masih beloem diterima djawan lagi dari dept. O. & E.

## OBAT PEPERMINT

WOODS

„Kalau dingin masoek peroet  
Tjoba teroes kasih djoega masoek Woods  
Djangan toenggoe terlaloe lama  
Soepaja dingin tida djadi bahaja”

Bisa dapat beli dimana-mana tempat.

Botol besar . . . f 0.90  
„ ketjil . . . „ 0.55

## KEMELARATAN RA'JAT.

Poekoelan jg dirasai oleh doenia pada masa ini memang ada hebat sekali, dan melihat gelagat kedjadian2 jg achir ini maka ternjata amat ketjil pengharapan jg masih tertinggal, bahwa perobahan bisa datang dalam waktoe jg ta' lama lagi.

Perang Doenia jg kedoea dan jg terbesar sekarang masih meradjaela dalam babakan pertengahan; bagaimana roepa procesnja dalam periode jg penghabisan itoe ta' dapat ditentoeakan, sedang tiap2 veronderstelling bakal hanja mendirikan boeloe roman kita belaka.

Apa jg soedah dirasai doenia pada masa ini ada hampir mengetjiwakan, dan djikalau diadakan pertimbangan maka ta' sjak lagi keada'an sekarang ini ada lebih boeroek dari dimasa Perang Doenia jg lalo. Kita sekarang lagi menderita kesoesaditas kesoesahan jg soedah dialami sewaktoe maradjalelanja malaise, dan lain2 poekoelan jg bersangoetan dengan itoe.

Dengannya maka keadaaan sekarang ada lebih pajah dari jg soedah2, dan boeat beberapa bagian dari doenia ada diraskan itoe dengan lebih hebat lagi.

Kita di Indonesia disini poen tidak terhingar dari ini kesoesahan, malah berhoebong dengan oeroesan hasil boemi (terutama ditanah Seberang) jg tidak mendapat harga lagi, maka pemerintah soedah oeloerkan tangan boeat membantoe membelinja (copra).

Soedah barang tentoe ini matjam perbantoean tidak bisa sempoerna seboelatnja malah dalam oeroesan harga sadja orang soedah bersangi apa bisa menoetoeopi ongkost2 pengerdjakannya.

Lagi poela conditie jg di tetapkan ada meroepakan satoe perobahan tjara bekerdja boeat beberapa bagian dari negeri kita ini (antaranja Maloeke) sehingga kelonggaran jg pertama ada diharap berhoebong dengan perbantoean pemerintah itoe hampir2 hilang didepan mata ra'jat.

Dalam pada itoe ta'boleh kita meanggap bahwa perbantoean itoe djadi berarti sia2 belaka; itoe tentoe tidak. Tetapi sekiranja tidak diadakan perobahan dalam conditie2 pendjoealan dan atoeran harga, maka soedah tentoe maksoed jg terbesar akan hilang dari pokoknja.

Berhoebong dengan perminta'an zaman, maka antara lain2 pemerintah ada taroeh perhatian jg besar terhadap soel Industrialisatie dari Indonesia dan poetoesan2 jg diambil ada mengasih sematjam harapan kema'moeran bagi rajat djoega.

Menoeroet pertimbangan dan letak doeknja, maka poelau Djawa tentoe bakal dioendjoeok sebagai bilangan jang pertama oentoek menerima ini ma'ida h didalam waktoe jg sesoesah ini.

Tetapi, bagaimanakah dengan rajat di

lain2 bilangan, teroetama didaerah Maloeke disini. Apakah mereka djoega bakal kebagikan rahmat itoe dan bagaimanakah tjaranja?

Sekiranja bahan kasar jg diperloekan bagi fabrik2 industrie itoe bisa diadakan di tanah2 Seberang, maka apakah tidak perloe djikalau rajat diberikan voorlichting dari tempo2? Kalau keada'an ini masih lama terwoedjoetnja, maka oentoek mendjaga djangan sampai rajat ditanah Seberang terdjeroewoes kedalam djoerang kemelaratan, perloe diambil tindakan2 jg lebih memoeaskan.

Oentoek pendjelasan kita kemoeakan disini nasihnja rajat Maloeke pada sekarang ini. Hasilnja terbesar jg beroepa copra ada mendapat harga miniem ditambah dengan conditie2 pembelian dari Coprafonds jang ta'moedah, maka bagi peroesa han ketjil boleh dikata memberatkan.

Conditie kwaliteit jg djoega ada dikemoekakan itoe memang pada tempatnja dan tentoe berfaedah bagi ra'jat; boeat ini malah dirasa perloe oentoek dididik dan dipekerdjakan poeloehan mantrie2 copra jg soedah disebarakan dikepoelauan disini. Kita beranggapan bahwa voorlichting jg mereka ini bakal kasih kepada ra'jat akan diterima dengan kedoea belah tangan dan djoega bakal ditoeroet boeat 100pet. asal harapan jg tergantoeng dengan itoe dibesarkan poela atau se-koerang2nja dipermoedahkan tertjapainja.

Tertinggal penjoeloehan2 lainnja oentoek memperbaiki nasib ra'jat disini; djalannja jalah memeriksa dengan seksamanja tentang apa jg bisa mendatangkan hasil bagi ra'jat dan bisa mendapat pasar diluar kepoelauan ini.

Seteroesnja mengoesahkan soepaja apa jg terdapat atau dapat diadakan disini, bisa diantapi oleh ra'jat dengan sesoenggoehnja, dengan mana mereka mengetahoi akan mendapat penghasilan dari padanja.

Djikalau hendak ditoenggoe laloenja keada'an sekarang jg loear biasa soesahnja, maka kita takoet djangan2 sikap menoenggoe ini akan menambah kesoesahan ra'jat, malah menjebakkan kemelaratan oemoemnja sebab gelagat2 kegentingan doenia ada mengkiaskan bahwa waktoe perobahan akan lama tibanja dan peperangan jg sekarang ini bisa djadi bakal berdjalan teroes dengan bertahoen2.

Soedah sewadjarnja jg pemerintah ada lebih mengatahoi keadaaan rajat disini dan djoega lebih mengatahoi tentang tindakan apa jg perloe diambil boeat menjingkirkan ra'jat dari kemelaratan oemoem.

Oesoel kita jalah soepaja selekasnja bisa diambil iniatief jg perloe2 dan ini adalah harapan jg selamanja ada dipertanggoengkan oleh ra'jat kepadafihak jg berkoesa. Moga2 perobahan oentoek perbaikan akan lebih lekas datangnja dari apa jg difikirkan berhoebong dengan waktoe jg segenting ini.

### Rubriek Bertanja - Djawab.

#### Dari Pambatja Sentosa di Batjan.

Toean A. menoelis pada kita seperti berikoet:

Dalam Sentosa No. 17 tahoen ke 4 kita batja pidatonja Commissaresse Nasjiatoel Aisjah Tobelo, Sitti Zaitoen jang dimooet dengan bertitel „Tjorak Tjorai Perajaan Maulid Nabi Besar Moehammad s.a.w.

Dalam itoe ada dimooet satoe firman. Allah: Innal moebadziriema min ichwaanos Sjaithaan.

Firman ini kita soedah periksa tetapi tida dapat seperti jang disadjikan. Oleh itoe kita sangat berharap soepaja jang berpidato tolong atoerkan agar dalam Sentosa berikoet kita akan dapat batja lagi jang firman ini ada terletak dalam ajat mana.

Moedah2an dengan permintaan ini dapat menerangkan bagi kita pambatja Sentosa seoemoemnja.

Sekian toelisan toean terseboet.

Karena oeroesan ini ada penting boeat pengatahoean para pambatja terlebih dari kalangan Moeslimien, dan ajat2 Qur'an ta'boleh di oemoemkan dengan keliroe, maka kami dari fihak redactie menganggap ta'boleh menoenggoe balasan dari jg bersang-

Ajoe dan Menarik



Kamiri Haarolie 2. anak, bikin ramboet soeboer dan gemock, lemes dja-ga rontoknja ramboet jd.l.l.



MINJAK RAMBOET JO TEK TJOE

TJAP 2 ANAK

BISA DAPAT BELI DI SEGALA TEMPAT

Moluksche Handels Vennootschap N. V.

koetan tetapi sebisa2nja membetoelkan apa jang chilaf.

Sesoedah kami memeriksa copie verslag dari pidato terseboet terseboet dan al Qur'an maka ternjata ajat itoe soedah ditypkeliroe oleh verslaggever Ajat terseboet jg tentoe ta'asing lagi bagi para pambatja Moeslimien sebenarnja berboenji seperti berikoet:

INNAL MOEBADZIRIEMA KANOE ICHWAANASJ SJAJAATHIENI... .. (ajat 26, soerat Bani Israail), maka kami harap dengan ini, kechilafan terseboet telah di betoelkan.

Kepada para pambatja seoemoemnja, terlebih kalangan kaoem Moelimien kami piata perhatian jang selajaknja tentang ini pembetoelan, dan kepada toean A. kami hatoerkan diperbanjak terimah kasih atas perhatian jang soedahnja dioendjoeok itoe.

Boeat selandjoetnja dengan ini kami sediakan rubriek oentoek bertanja-djawab ini goena kesmpatan para pambatja Sentosa dalam oeroesan2 jg perloe pendjelasannja.

### Roepa2 kabar.

#### Hitler dikasih goena-goena.

Kaloe goena2 betoel bergoena, betoel ada begitoe „adjaib“, sebagaimana banjak tjeritera maoe bikin orang pertjaja, nistja. jalah Hitler soedah atau setida2nja akan lekas tjwas djiwanja.

Sebab sekarang di Washington, iboe kota Amerika, timboel gerakan boeat boe-noeh Hitler dengan goena2! Asal moelanja itoe gerakan bisa ditoeroerkan sebagi beri koet.

William Seabrook, pengarang dari boe koe „Goena-goena“ (Witchcraft), seorang jg pahamkan itoe hal, telah menerima soerat dari satoe pendoedoek Washington, bagaimana tjaranja memperlakoekan goena2 pada satoe boneka-boneka'an jang loekiskan Hitler. „Itoe gerakan akan bisa mendjadi besar dan bakal berhasil bagoes, kaloe Hitler mengatahoi jg riboean orang sedang lakoekan goena2 atas dirinja“, demikian boenji soerat terseboet.

Itoe pengarang menjatakan setoedjoes

## TOKO „LILY“

— TERNATE —

Baroe terimah:

**TOKO** BUSTEHOUDERS, ONDERJURKEN, PANTALONS en Coreetten voor Dames. COUPONNETJES, SOETERA2 KEMBANG, LINNEN KEMBANG, TENNISSHIRTS.

**LILY**

Riemen voor Heeren, Zwempakken en Sokken. Coesmatten dan lain2 lagi. Djoega ada sedia kain PULICAT jang haloes. Tennisbenoodigheden dan lain2 Sportartikelen kami ada sedia dengan serba tjoekoop.

Pesanan kami boleh atoer dengan REMBOURS.

Memoedji dengan hormat,  
De Eigenaar,  
O. M. H. SAHIB.

### BATIK - HANDEL

## M. ACHIR MANDAILING.

Sasakstraat No. 83 - 85

Telef. No. 1511. Noord.

SOERABAJA.

Adres jang soedah lama terkenal diseantero Indonesia. Tjolah berlangganan pada kita, tentoe menjenangkan. Sedia djoega roepa-roepa Selendang dari soetera jang sangat kesohor ini waktoe, seperti: Siti Akbari, Pelange, Borduur dan lain-lain.

pada itoe pikiran, ia bilang, di rimboe, diantara orang liar, terdapat sematjam tjara melakoekan goena2 pada satoe boneka-boneka'an jg meloekiskan seorang, be- ni.

Beberapa orang doedoek di sekitarnja satoe boneka2an begitoe, sembari memba tja sematjam doa dan toesoek badannja i- toe boneka2an sama djaroen.

Kaloe si korban tida akan mendjadi tiwas karena pengaroehnja itoe goena2, nistjaja ia akan mendjadi bingoeng tida keeroesan, asal sadja ia mengetahoei jang orang2 sedang berboeat demikian atas di- rinja. Begitoe katanja!

Sebagi permoela'an, di Washington soedah ada 20 orang, kebanyakan perempuan, jg sama2 melakoekan itoe goena2.

Mr. Tupper, orang jg kepalai itoe ge- rakan kata: „Hitler ada orang jg moelai lakoekan perang-asabat. Nah sekarang dia boleh rasakan, kita djoega lakoekan perang asabat melawan padanja”.

Goena2 poen dikatakan ada perang-a- sabat.

**U. S. A. dan Mexico.**

Menoeroet kabar2 dari kalangan pem- besar di Washington, Amerika Sarikat dan Mexico soedah selesekan pembijtara'an- nja boeat saling pakai pangkalan2 oedara dan laet.

Dengan dibikinnja verdrag antara itoe doea negeri, maka pesawat2 terbangnja tentara darat dan marine U.S.A. boleh terbang diatasnja Mexico dan boleh pakai lapang2 terbangnja Mexico. Inilah ada tindakan jg bikin sangat tegoenja pembe- la'an boeat Panama Kanaal.

Belakangan diwartakan dari Washing- ton, bahwa Amerika Sarikat dan Mexico soedah teeken verdrag, boeat saling goe- kan lapang2 terbangnja. Dengan begitoe pesawat2 terbangnja U. S. A. dalam tempo pendek bisa datang di Panama.

**Padvindery Dikoebrakan.**

Bagaimana kaeom Nasi oendjoek koesa di Nederland.

Menoeroet kabar dari Amsterdam, se- moea perkoempoelan padvinders di Neder- land telah dikoebrakan dan dilarang atas tianja Seyss Inquart.

Dalam itoe besluit diterangkan, bah-

wa pergerakan padvinders Nederland ber- taheon2 lamanja ada djadi perkakas dan pengaroeh Inggris, maka hal itoe menoe- roet anggapan Duitsch, tida bisa dianta- pi teroes-meneroes.

Aneta tambahkan, dengan begitoe ma- ka ichtiar jg bagoes dari Lord Baden Po- well dengan satoe kali gebrak soedah di- moesnakan.

**Ongkos Perang INGGRIS.**

Saban hari berdjoemlah lebih dari 110 miljoen roepiah.

Inggris poenja blandja perang diming goe jg laloe telah petjahkan record baroe.

Dalam satoe minggoe jg berachir pada tanggal 22 ini boelan djoemlahnja blandja biasa sama sekali ada 102.699.000 pond sterling atau lebih dari 14.671.000 pond sterling (kira2 110.032.500 roepia) saban hari! . . . . .

Antero djoemlahnja penghasilan biasa hanja ada sedikit lebih dari 8½ miljoen bond sterling (26.250.000 roepiah) diba- wah taksiran boeat ini taon—financieel, jg lagi 9 hari akan habis temponja. Dari itoe maka djoemlah penghasilan negeri bakal melebihi dari taksiran.

**Kedoedoekannja HONGKONG.**

Sir Robert Brooke Popham dalam satoe per- temoean dengan orang2 pers ada brikan ke- terangan: Hongkong sama sekali tida meroe pakan antjaman bagi siapa djoega, seperti djoega kedoedoekannja Joegoslavia Satoe satoenja djalan boeat bisa loloskan Hong- kong dari peperangan, adalah bikin sifihak penjerang insjaf betoel2, bahwa itoe ma- tjam penjerangan akan moesti dibajar tel- laloe mahal.

Sir Robert Brooke Popham laloe nja- takan poeas dengan kekoentan pembela'an di Hongkong dan ia andjoerkan saban pen- doek lelaki dan saban pendoedoek perem- poean haroes bantoe dengan soenggoe hati pembelaan actief atau passief dari itoe bi- langan djaduhan

Ia njatakan poeas tentang tjara be- kerdja sama2 dari pembesar civiel dan mi- litair dan ia seroekan, soepaja Hongkong djoega beroesaha boeat berikan toendja- ngan seberapa bisanja pada lain bagian dari keradja'au Inggris dan negeri seri- katnja dan ia harapkan soepaja perminta- an roeangan kapal bisa dikoeurangi, soepa-

ja itoe roeangan kapal bisa digoenakan boeat pengangkoetan alat2 perang dan ba- rang2 makanan ke tempat2 jg sangat per- loekan itoe semoea barang.

Saban pond barang import jg kaeo orang bisa tida perloe lagi, berarti lebih banjak roeangan kapal bisa dipakai boeat keperluan jg penting.

Dalam satoe communique pada pers ia seroekan, soepaja semoea orang Inggris berikan toendjangan sebisanja, karena bi- la nanti bisa didapatkan kemenangan pa- ling achir, nanti kita orang semoea lantas bisa mengaso dengan tentrem, karena kita orang mengetahoei, bahwa kita orang toe- roet berkorban dan membantoe boeat bisa bikin peri keadilan selaloe dapatkan keme- nangan.

**RUDOLF HESS, pengganti dari Hitler, tertangkap di Schotland.**

Menoeroet Aneta ddo. 13 i. b., maka kabar dari Londen menjatakan bahwa Ru- dolf Hess, salah satoe kepala Nazie jang tertinggi dan di Duitschland ada mendjadi pengganti dari Hitler, telah mendarat de- ngan kapal terbangnja di Schotland dan telah ditangkap.

Soember Duits menjatakan bahwa seda ri tgl. 10 i. b. Hess kaboe dengan pesawat terbangnja dari kota Augsburg dan tidak kembali lagi. Siaran Duits tambahkan bisa djadi Hess telah dapat tjilaka atau boeang diri dari pesawat terbangnja, tetapi seper ti ternjata dari kabar officieel London di atas, maka itoe pembesar Duits soedah ter- tangkap di Schotland.

Itoe anggapan dari siaran Duits soe- dah dipersandarkan atas keada'an Hess sendiri, jaitoe menoeeroet warta ini pembe- sar soedah lama mengandoeng sematjam penjakit asabat (zenuw) dan kali2 tergang goe fikirannja, sehingga Hitler sendiri tel- lah keioearkan larangan terhadap Hess, ti- dak boleh ia kendarakan kapal terbang.

Beloem lama Hess dengan diam2 telah poenjai satoe pesawat terbang dan pada itoe tgl. 10 telah naik dan oetarakan pesa- wat terbangnja kedjoeroesan Inggris. Me- noeroet warta Hitler soedah soeroeh tang- kap semoea pengawal dari Hess. sebab me- reka soedah tidak tjegah itoe pembesar se- waktoe ia maeo naik kapal terbangnja.

Warta belakangan dari London menja-

takan bahwa Hess jg dirawat dalam hos- pitaal di Glasgow telah dipindahkan dari sana dan menoeeroet pemeriksa'an dokter2 maka ia ada sehat badannja, maeoepen fi- kirannja.

Anggapan bahwa Hess ada bawa voor- stel boeat perdamain, ternjata tidak benar. Martin Bormann jang sedari tahoen 1933 ada djadi chef dari Hess poenja staf, oleh Hitler telah diangkat sebagai pengganti da- ri Hess, sedang pangkat „Pengganti dari Hitler” dihapoeskan.

Djoega Hitler ambil djabatan pimpin- an dari N.S.D.A.P., jang doeloe ada di pegang oleh Hess. Itoe penangkapan dari Hess, ta'sjak lagi ada berarti besar boeat fihak geallieerden dan dengan ini kedja- dian sekoerang2nja Hitler akan gigit dja- rinja karena kemenjesalan jg sangat ber- hoeboeng dengan ini kedjadian.

**Samboengan KOTA.**

**Pendita Baroe.**

Sesoedah tn ds Kolk dipindah ke Toe- al maka sebagai penggautinja telah tiba disini dengan kapal jg baroe datang toean S.J.J. Kriekhoff. Toean terseboet lebih da- hoeloe ada mendjadi indische predikant di Banda.

**Pengganti tn. B. Mewengkang.**

Djoega telah tiba disini tn G. Njoman Mas Wiriajasutha, ambtenaar b/d belasting- dienst, sebagai pengganti dari tn B. Me- wengkang. Jang terseboet belakangan bak- al berangkat pada tanggal 23 i. b. ke Ma- taran (res. Bali & Lombok).

**Pengoempoelan Tembaga.**

Menoeroet satoe soerat edaran dari tn. H.P.B. disini maka berhoeboeng dengan bertambah soesahnja didapat tembaga oen- toek pembikin bola lampoe listrik sedang bahan itoe terlebih bergoena boeat pembi- kinan alat perang, maka oentoek pekerdja an bola2 lampoe, akan dikoeempoel bola2 lampoe listrik jg toea.

Pengoempoelan ini bakal diadakan pa- da tanggal 29 j. a. d. dan diharap perban- toean dari orang2 jg ada menjimpan bola lampoe listrik jg toea dan tidak terpakai lagi.

**TOKO „LIBERTY”**

Selamanja sedia SABOEN COSSAGES  
**TJAP SABEL**

keloearan Lever's Zeepfabrieken N. V. BATAVIA.

Jang soedah terkenal kwaliteitnja dari poerbakala.

Djoega ada sedia roepa-roepa SABOEN WANGI da-  
— ri segala matjam merk —

Keterangan lebih djaoeh baiklah Toean - toean dan  
Njonja - njonja soedi mampir di kita poenja toko.

Memoedjikan dengan hormat,  
Toko „LIBERTY”.

**„MADMIL” Handel & Batikkerij**

di TROESMI, PLERED - CHERIBON.

Selamanja kita ada bersedia bermatjam-matjam kain-kain batik jang populair keloearan CHERIBON, moelai dari jang kasar sampai jang haloes, dan selaloe teratoer dengan bertjorak modern, jang di- soekai oleh publik menoeeroet ini zaman.

Harga-harga direken dengan pantas sekali, soember keoentoengan oentoek mendjoel lagi. Maka tjobalah datang saksikan atau hatoe- deigan soerat pesanan tentoe merasa poeas.

Memoedjikan dengan hormat,  
„MADMIL”

**CAPITOL - THEATER**

**LANCER SPY**

„DE SPION der LANCIERS”

Satoe film Spion dari Perang Doenia jang beloem perna ditjeritakan.

**HOOFDROL:**

DOLORES DEL RIO, GEORGE SANDERS dan PETER LORRE alias Mr. MOTO.

Heibat! Ngeri! Goembira! Loetjoe! Rame!

Boeat  
Malam MINGGOE  
tgl. 17 Mei  
DAN  
Malam SENEN  
tgl. 18 Mei

Djoega pada ma-  
lam Miggoe ada  
KINDERVOOR-  
STELLING moe-  
lai djam 6 sore.  
Speciale Extra  
Film.